

Conservación y usos: Parque Rural de Teno.

Interés geoturístico: Volcanismo basáltico. Basaltos columnares. Diques. Barrancos. Taludes. Cultivos. Caseríos. Senderismo. Observación de aves.

Senderos: Se accede por la carretera TF-436. Aunque no hay sendero homologado si existe un camino empedrado y bien conservado. Caserío de Araza-Morro las Cuevas-Alto Cabezada de Guergue-Caserío de Araza.

Referencias: Iribarren Rodríguez, I. (2014). *Modelos geológicos en 3D de la isla de Tenerife*. Tesis Doctoral inédita. Universitat de Barcelona.

Plan Rector de Uso y Gestión (2006). Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del territorial del Gobierno de Canarias.





El lugar seleccionado es el interfluvio entre los Barrancos de Maca y el Barranco del Sauce localizado en el macizo volcánico antiguo de Teno en el NO de Tenerife. El recorrido indicado tiene unos 5 km de longitud de ida y vuelta y comienza en el caserío de Araza y llega hasta el Alto de la Cabezada de Guergue a unos 1.030 metros sobre el nivel del mar. Los materiales geológicos son basaltos tabulares con conos volcánicos de escorias y lapilli enterrados (tobas volcánicas de color rojizo) y una densa malla de diques. A lo largo del recorrido, lo más llamativo son las espectaculares vistas de los barrancos encajados en V de Teno. Durante el itinerario podemos observar coladas de lava aa con sus basaltos tabulares y pahoehoe, conos volcánicos enterrados, numerosos diques en laias, disvunción esferoidal sobre los traquibasaltos y procesos de erosión de los barrancos, taffonis y taludes. Durante el travecto es posible observar uno de los tres pitones sálicos fonolíticos que existen en Teno (Risco Blanco).

El paisaje vegetal varía a lo largo del recorrido y lo que predominan son los matorrales de cardones, de tabaibas y de retamar blanco. En los sectores más escarpados hay comunidades de verodes. Asociado a la presencia de los usos antrópicos existen numerosos ejemplares de piteras y tuneras. Destaca el avistamiento de aves.

La ocupación de Teno por parte del hombre se remonta hasta los aborígenes. De hecho a lo largo del recorrido es posible reconocer numerosos indicios que podrían ser guanches (cazoletas). Sin embargo, las huellas más evidentes están asociadas al mundo tradicional y a la explotación agrícola y ganadera. En este sentido, el propio camino empedrado te-



nía la función de trasladar las vacas y las bestias (mulas y burros) para realizar el arado de los campos y la siembra de los cereales en el lugar conocido como "tierra de la cebada". En relación con esto son llamativos los muros de piedra seca delimitando propiedades, los rediles para el ganado, algunas cuevas excavadas en la toba, los numerosos bancales abandonados y la presencia de una era.

El interés geoturístico de este lugar se incrementa por las espectaculares panorámicas desde el mismo: al noreste Baracán-Teno Alto; al sureste las mesas de Roque del Conde, el domo de Tejina de Guía y la mesa de Santiago del Teide; al oeste la dorsal de Abeque, el complejo Teide-Pico Viejo-Roques Blancos y la pared de Las Cañadas y al oeste las islas de La Gomera y La Palma.